

退会のススメ

担任：「なにか学校のことで困っていることはありませんか？」

保護者：「先生、実はラインで……」



いったい、いくつの家庭でこの話が出たのでしょうか。

昨日、家庭訪問が終わりました。多くの保護者の皆さまが、みんなのラインでのやりとりについて大変心配しておられました。子どもがスマホを持つ時点で保護者が中身を確認するという約束をされているご家庭も多く、**たくさんの保護者がみんなのラインのやりとりを確認しています。**具体的には……

- ・グループラインで人の悪口を言っている
- ・「死ね」「退会しろ」などの言葉が出ている
- ・非常にひわいな言葉、性的な用語（下ネタ）を書き込んで、見るだけで不愉快になる
- ・夜遅く、朝の登校前にも何度も書き込みがあり「ブーブー」になっている

等です。

ラインは簡単に連絡がとりあえる手段ではありますが、そこでの使い方にも多くの問題がある（あった）ようです。

★そのときどう動く？

もし何か相手がしたことでも納得できないこと、腹が立ったことがあったのなら、こうしたライン上で相手を攻撃するのではなく、直接、その人に注意、気持ちを伝えるべきです。直接伝えることが難しければ、親や先生に相談してもよいでしょう。

「死ね」「キショイ」などの言葉をあびせることは、仮に相手に原因があるとしても、自分もまちがった行動をとっていることになってしまいます。また、複数の人がみるグループライン上でそういったことを書くことは、他のまったく関係ない人にも悪い印象やまちがったイメージを与えることにも繋がります。

★自分さえ楽しければいいのか？

ひわいな言葉も、自分は軽い気持ちで楽しんでいるかもしれませんが、それを見て大変不愉快

な気持ちになっている人がいます。また、「下ネタ」と一言で片づけてしまうほど軽いことではなく、そういった事に対するハードルが低くなったその先には、取り返しのつかない大きな問題が起こることになります。もうあなたたちは「小学生」ではなく、大人にむけて心も体も成長していく「中学生」なのです。簡単にそういった言葉を使っている人、ここで改めて自分にブレーキをかけなさい。

★恥さらし

悪口にしても下ネタにしても、相手を不愉快にするだけではありません。書き込んでいる人自身が、「この人はそういうことを書きこむ人なんだ」と見られます。自分の恥をさらしているようなものです。

もうすでにこの事について注意を受け、しっかりと反省し、気持ちを改めている人もいます。だから、みんなは過去にそういう書き込みをしたかどうかではなく、これから見てください。過去にはそういう事を書き込んでも、その人が反省し、心を新たに頑張ろうとしているのなら、その姿勢を受け止め、同じ学年の仲間として楽しい毎日を過ごしましょう。

★退会して1回リセットを！

それ以外によくあったのが、「夜遅くも朝からもひっきりなしにブーブーになっている。」「書き込みが多すぎて、未読の件数が膨大（500件以上とか……）。」「多すぎて見る時間ないし、うるさいから退会したいのだけど、退会したら何を言われるか不安。」といったもの。

学年のグループラインを作っても、正しく使えていたらよかったのだけれど、これだけ問題がある現状です。そこでいったん……みんな退会しよう。1回リセットしよう。本当に必要な連絡だけ入るように自分なりにグループの作り方を考えてみてください。

また、退会した後でも、朝からスマホ、ラインはやめましょう。夜は「～時まで」などの**限度を決めましょう。**朝はただでさえ、ドタバタと忙しい時間。そんなときにスマホ、ラインをするのではなく、しっかりとこれから始まる一日に備えて、心と体の準備をしてください。



保護者の皆さまへ

家庭訪問では貴重なお時間をいただきありがとうございました。スマホ、ライン、動画等はさまざまな危険があり、さっそくこのような問題が生起しました。我々もできる限り子どもたちが道をそれないように見守っていきますが、ご家庭でも「買い与えて放置」ではなくしっかりと見守っていただけると幸いです。これからもよろしくお願いたします。